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Precisa de um bom serviço em vidros na sua casa 
ou no seu negócio? Então podemos te ajudar! Só aqui 
na (GARBO VIDRAÇARIA E ESQUADRIAS) você 
vai encontrar os melhores profissionais e materiais 
do mercado, conte conosco para a realização do seu 
projeto, com a seriedade e comprometimento que você 
procura. Entre em contato agora mesmo e solicite seu 
orçamento. (79) 98105-4141

VIDRAÇARIA E ESQUADRIA
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BANCADA NÃO DESTINARÁ 
RECURSOS PARA BR-101, 
BR-235 E CANAL DE XINGÓ

Sob a coordenação do senador da República, 
Alessandro Vieira (Cidadania), a bancada federal 
de Sergipe se reuniu nessa terça-feira (3) em 
Brasília (DF) para tratar da destinação das 
emendas de bancada do Estado, como também 
das emendas de repetição (emendas de obras 
que a bancada já colocou recurso no passado e 
vai continuar colocando para dar continuidade). 
O montante total referente às emendas de 
bancada será de R$ 528.889.655,00.

Entre as Emendas de Repetição foram 
assegurados recursos para a Rodovia da 
Jiboia; UFS Campus do Sertão; UFS Campus 
Lagarto; já entre as Emendas da Bancada foram 
anunciados repasses para o custeio da média 
e alta complexidade em saúde para o Estado; o 

Jornalista Responsável: Habacuque Villacorte
Envie sua pauta via Email: habacuquevillacorte@gmail.com 
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custeio da atenção primária em saúde (atende 
municípios); Assistência Social; Infraestrutura 
da Região Metropolitana; Ministério do 
Desenvolvimento Agropecuário; Construção do 
novo Hospital de Itabaiana; Habitação; e DNOCS.

Estamos caminhando para mais um verão, a 
estação mais quente do ano, e logo vão surgir 
os questionamentos relacionados a falta de 
abastecimento de água em algumas regiões do 
nosso Estado. Portanto, não seria um exagero 
estabelecer que entre tudo o que é importante, 
a necessidade de garantir o fornecimento de 
água para essas regiões mais populosas por 
muito mais anos não seria apenas uma decisão 
assertiva, mas algo fundamental a ser feito. 

Já existem rumores que o desabastecimento 
de água pode ser um dos principais desafios 
para as próximas gerações, mas infelizmente 
a impressão é que a classe política, sobretudo 
do nosso Estado, não te preocupa tanto com 
isso. Mas não foi apenas o Canal de Xingó, 
tão prometido que findou esquecido pela 
bancada federal sergipana: não houve 
também uma concentração de forças pela 
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sonhada conclusão das obras de duplicação 
da BR-101 e para o início da BR-235.

Estamos falando não apenas das duas 
rodovias federais que cortam o nosso Estado, 
mas das principais! Por elas passam “sonhos, 
esperança por dias melhores, mais inclusão e 
desenvolvimento social”, além da valorização 
das nossas raízes culturais e da valorização 
do potencial turístico, em especial o turismo 
terrestre, que fica bastante prejudicado sem o 
término de obras estruturantes e necessárias, 
como é o caso da BR-101 Norte, por exemplo. 

Em síntese, este colunista não quer 
tirar o mérito da destinação dos recursos 
provenientes das emendas de bancada 
para outras áreas, considerando que tudo 
é importante, mas os grandes gestores e 
os políticos comprometidos com o futuro 
precisam aprender com aqueles mais 
experientes e visionários, que sabem 
estabelecer aquilo que é fundamental para a 
população. Para construir um futuro próspero, 
não é nenhum demérito aprender um pouco 
com os acertos do passado...

3/22POLÍTICA EM PAUTAPOLÍTICA    MUNICÍPIOS
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VEJA ESSA!
O senador Alessandro Vieira (MDB/
SE), coordenador da bancada sergipana 
no Congresso Nacional, convocou uma 
importante reunião em seu gabinete, nessa 
terça-feira (3), para tratar da destinação das 
emendas de bancada do estado. O encontro 
contou com a presença das lideranças 
políticas, incluindo o governador de Sergipe, 
Fábio Mitidieri (PSD). 

E ESSA!
Também participaram os senadores Rogério 
Carvalho e Laércio Oliveira, além da deputada 
Katarina Feitoza e dos deputados Ícaro de 
Valmir, Thiago de Joaldo, Gustinho Ribeiro, 
João Daniel, e o deputado licenciado na 
Secretaria de Representação de Sergipe, Fábio 
Reis. A deputada Yandra Moura e o deputado 
Rodrigo Valadares enviaram representantes 
para o encontro.

VOLUME DE RECURSOS
O objetivo central da reunião foi discutir 
e alinhar as prioridades para o uso 
das emendas de bancada, recursos 
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fundamentais para a execução de projetos 
que beneficiam os sergipanos. O montante 
total referente às emendas de bancada será 
de R$ 528.889.655,00.

EMENDAS DE REPETIÇÃO
A bancada sergipana definiu por unanimidade 
as 8 emendas de bancada e as 3 de repetição 
(emendas de obras que a bancada já colocou 
recurso no passado e vai continuar colocando 
para dar continuidade). Entre as Emendas de 
Repetição constam a Rodovia da Jiboia; a UFS 
Campus do Sertão; e a UFS Campus Lagarto. 

EMENDAS DE BANCADA
Já entre as Emendas da Bancada foram 
anunciados repasses para o custeio da média 
e alta complexidade em saúde para o Estado; o 
custeio da atenção primária em saúde (atende 
municípios); Assistência Social; Infraestrutura 
da Região Metropolitana; Ministério do 
Desenvolvimento Agropecuário; Construção do 
novo Hospital de Itabaiana; Habitação; e DNOCS.

CANAL DE XINGÓ E RODOVIAS
Este colunista apenas trouxe uma reflexão 
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sobre tudo o que é dito pela classe política, 
que se coloca sempre preocupada com 
a demora de obras históricas, como a 
duplicação da BR-101 no Eixo Norte e o 
Canal de Xingó, como também a mais 
recente promessa de duplicação da BR-235, 
que beneficiaria toda a região Agreste de 
Sergipe. Estranhamente essas obras ficaram 
do lado de fora da “festa”...

EXCLUSIVA!
Depois dos nomes já anunciados pela prefeita 
eleita Emília Corrêa, este colunista antecipa 
que, possivelmente, até esta sexta-feira (6), 
serão anunciados outros integrantes da futura 
gestão. O nome da professora Edna Amorim 
continua muito forte para a Educação, assim 
como Hugo na Emsurb e Sérgio Guimarães 
na Emurb. O jovem empresário Carlos Eloy 
também teve seu nome especulado para a 
Secretaria de Esporte da PMA.

BOMBA!
Correm os rumores de que a indicação do 
Secretário ou Secretária de Comunicação 
ficaria a cargo do vice-prefeito eleito Ricardo 
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Marques (Cidadania). E para a Funcaju, 
após uma “salada de especulações” sobre 
grupos políticos, chega a informação que a 
presidência será exercida por uma pessoa 
conhecida por “Pedro”, dado que ainda será 
checado por este colunista.

YANDRA NO JAPÃO I
A deputada federal Yandra Moura (União) está 
em missão oficial no Japão, onde participa de 
um intercâmbio sobre mudanças climáticas 
e cidades resilientes. Convidada pelo governo 
japonês, a parlamentar está conhecendo 
soluções implementadas no país asiático 
para enfrentar desastres naturais, como 
enchentes e terremotos. Entre as primeiras 
agendas, Yandra visitou a Embaixada do 
Brasil em Tóquio para discutir a cooperação 
entre os dois países. O convite reflete a 
parceria internacional e o interesse mútuo 
em compartilhar conhecimentos. O governo 
japonês arca com todos os custos da viagem.

YANDRA NO JAPÃO II
Durante sua visita ao Japão, Yandra Moura 
conheceu a Sona Área Tóquio, um centro 
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pedagógico com simuladores de desastres 
naturais, como terremotos, tsunamis e 
enchentes. O espaço é dedicado a educar a 
população sobre como agir em situações de 
emergência, destacando o papel da prevenção 
e do conhecimento no enfrentamento de 
tragédias climáticas. Para a deputada, “essa 
experiência pode ser adaptada para todas as 
cidades brasileiras, inclusive Aracaju”.

YANDRA NO JAPÃO III
A recente tragédia climática no Rio Grande do 
Sul trouxe à tona a necessidade de investir em 
prevenção no Brasil. Em visita à JICA (Agência 
de Cooperação Internacional do Japão), a 
deputada Yandra Moura discutiu projetos 
para áreas de risco geológico e estratégias 
de combate a enchentes. “O Japão, com 
sua história de enfrentamento de desastres 
naturais, tem muito a ensinar sobre resiliência e 
planejamento urbano”, destacou a parlamentar, 
que pretende levar as experiências aprendidas 
para o Congresso Nacional.

LAÉRCIO OLIVEIRA I
A Comissão de Infraestrutura (CI) do 
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Senado aprovou projeto de lei que institui 
o Programa de Aceleração da Transição 
Energética (Paten), relatado pelo senador 
Laércio Oliveira (PP-SE). O PL 327/2021 tem 
o objetivo de incentivar o desenvolvimento 
sustentável com recursos de créditos de 
empresas com a União, a agenda verde. 

LAÉRCIO OLIVEIRA II
“As empresas que ingressarem no programa 
poderão receber recursos do Fundo 
Nacional sobre Mudança do Clima (FNMC) 
e negociar dívidas com a União por meio de 
transação condicionada ao investimento em 
desenvolvimento sustentável”, informou o 
senador Laércio.

PROPOSTAS
São elegíveis para o Paten propostas de obras 
de infraestrutura, expansão ou implantação 
de parques de produção energética de matriz 
sustentável e de pesquisa e desenvolvimento 
tecnológico que proporcionem benefícios 
socioambientais ou mitiguem impactos ao meio 
ambiente. Originalmente, o uso de transações 
era o único mecanismo de incentivo previsto no 
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projeto. O relator Laércio Oliveira, acrescentou a 
possibilidade de financiamento pelo FNMC.

VOTAÇÃO
O projeto veio da Câmara dos Deputados 
e foi aprovado com alterações promovidas 
pelo relator. Agora ele segue para o Plenário, 
com requerimento de urgência para ser 
analisado ainda nesta terça. Depois, vai 
precisar retornar para a Câmara.

KAKÁ SANTOS I
O deputado estadual Kaká Santos (União) 
está no Rio de Janeiro participando da 27ª 
Conferência Nacional da União Nacional 
dos Legisladores e Legislativos Estaduais 
(Unale). O evento, considerado o maior 
encontro parlamentar da América Latina, 
reúne parlamentares de todo o país para 
debater o futuro da educação no Brasil. De 
acordo com Kaká Santos, esse é o segundo 
ano em que ele participa da Conferência 
da Unale. Para o deputado, os dias de 
evento serão de bastante aprendizado e 
conhecimento que poderão ser aplicados 
em benefício do povo sergipano.
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KAKÁ SANTOS II
“Mais uma vez, estou marcando 
presença neste evento importante, que 
tem a proposta de promover a troca de 
experiências entre parlamentares, sendo 
um espaço onde podemos conhecer um 
pouco da realidade de outros estados e 
levar para Sergipe ações que foram bem-
sucedidas, reforçando nosso compromisso 
de trabalhar pelo nosso estado e por 
cada sergipano”, afirmou Kaká Santos. 
A programação da conferência inclui 
18 eventos simultâneos realizados por 
entidades parceiras da Unale, além de 
painéis conduzidos por palestrantes de 
renome, como o ex-ministro da Educação, 
Cristovam Buarque, e a ex-secretária de 
Educação do Rio de Janeiro, Claudia Costin.

OLHA O MPC!
O procurador-geral Eduardo Côrtes, do 
Ministério Público de Contas do Estado 
de Sergipe (MPC-SE), recebeu em seu 
gabinete a equipe de transição da gestão 
do município de Barra dos Coqueiros. 
Na reunião, eles abordaram as principais 
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dificuldades que supostamente estão 
encontrando neste momento de mudança 
de mandato no Executivo. 

BRENO GARIBALDE I
O vereador Breno Garibalde usou o plenário 
da Câmara de Aracaju para externar sua 
preocupação com a forma de execução de 
obras públicas na cidade de Aracaju. “Mais 
uma obra está acontecendo na capital 
sergipana, sem a devida preocupação com 
o meio ambiente. Na Avenida Visconde 
de Maracaju o canteiro central que é bem 
arborizado, está sendo asfaltado. Isso 
mesmo! Para a gestão, o único caminho para 
melhorar a mobilidade urbana de Aracaju, é 
arrancando árvore e enchendo a cidade de 
asfalto e cimento”, declarou Breno.

BRENO GARIBALDE II
Ainda em sua fala, o vereador alertou sobre os 
impactos que essa obra pode causar, diante 
dos alagamentos que afetam a cidade no 
período chuvoso. “Quando chover, para onde 
vai escoar a água dali? Isso não foi pensado? 
A alegação é que tiraram as árvores para 
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colocar as ciclovias. Mas, será que pra isso 
precisa tirar um dos poucos corredores verdes 
de Aracaju? Qual a dificuldade de conciliar 
a mobilidade urbana com a arborização da 
cidade?”, questiona o parlamentar.

BRENO GARIBALDE III
Breno finalizou fazendo um pedido para que a 
próxima gestão tenha um olhar mais atento às 
obras públicas de Aracaju. “É triste e revoltante 
ver o rumo que a cidade está tomando. Por 
isso, faço um alerta à nova gestão, para que 
os serviços feitos para melhorar a nossa 
mobilidade urbana andem em consonância 
com a sustentabilidade e a preservação do 
meio ambiente”, ressaltou o vereador.
 
OLHA O TRE-SE!
O Tribunal Regional Eleitoral de Sergipe (TRE-
SE) conquistou o Prêmio CNJ de Qualidade 
na categoria Diamante: o mais alto grau da 
premiação que comporta três categorias: 
diamante, ouro e prata. O resultado foi 
divulgado durante o 18.º Encontro Nacional do 
Poder Judiciário (ENPJ), nessa terça-feira (3), 
em Campo Grande/MS.

13/22POLÍTICA EM PAUTAPOLÍTICA    MUNICÍPIOS



ANO 4 - ED. 557 - 4/12/2024  -  19

ONLINE

SELO DIAMANTE
O Encontro contou com a participação de 
presidentes e corregedores dos tribunais, 
integrantes da Rede de Governança 
Colaborativa do Poder Judiciário, responsáveis 
pela área de Gestão Estratégica e servidores 
da área de estatística. Anualmente o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) premia os Tribunais 
pelo desempenho, notadamente, em relação 
à gestão, à transparência, à produtividade e à 
prestação jurisdicional. O TRE-SE foi agraciado 
com o Selo Diamante ao obter uma pontuação 
de 96,2% dos critérios estabelecidos pelo CNJ.

SOBRE VALMIR DE FRANCISQUINHO I
Em um post “enigmático”, mas esclarecedor 
nessa terça-feira (3), o prefeito eleito de 
Itabaiana, Valmir de Francisquinho (PL), disse 
em suas redes sociais que “Desde o dia 7 de 
outubro de 2011, sou filiado ao PL, partido 
pelo qual conquistei as maiores vitórias da 
minha vida: fui eleito prefeito de Itabaiana 
por três vezes com votações históricas e 
obtive uma votação expressiva para ser eleito 
governador de Sergipe em 2022, quando 
todos sabem o que aconteceu”. 
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SOBRE VALMIR DE FRANCISQUINHO II
“Através do mesmo partido, ao lado do povo, 
fizemos prefeitos em algumas cidades, 
deputados federais e estaduais. A marca 
que fica por onde passamos é só uma: a do 
trabalho. Minha adesão ao PL foi motivada 
pela amizade e pelo companheirismo que 
Edvan Amorim nutre por mim e eu por ele. 
Edvan nunca me deu um conselho errado na 
vida pública; ele é parceiro do sucesso que 
Itabaiana tem”, acrescentou.

SOBRE VALMIR DE FRANCISQUINHO III
Por fim, o prefeito eleito esclareceu dizendo 
que “ressalto isso pois, depois de muitas 
especulações sobre minha possível saída 
do partido, eu reafirmo meu compromisso 
com o povo sergipano e itabaianense, que 
passa também pela construção de um PL 
forte, pelo qual sempre lutei. Ninguém fala 
por mim; sou dono da minha voz e das 
minhas atitudes. Sigo trabalhando pelo 
fortalecimento do meu partido, que sai de 
2024 muito maior do que entrou. Temos a 
primeira mulher prefeita de Aracaju, Emília 
Corrêa, uma pessoa honrada e de conduta 
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exemplar, pela qual também nutro grande 
carinho. É isso; o resto é especulação!”. 

APOIO DE EMÍLIA!
A prefeita eleita de Aracaju retribuiu a 
manifestação de Valmir de Francisquinho 
e também deixou sua mensagem de 
solidariedade nas redes sociais do futuro 
prefeito de Itabaiana. “Querido amigo Valmir, 
agradeço de coração por suas palavras e 
saiba que estarei sempre ao seu lado em 
todos os momentos, sejam os bons ou os 
mais difíceis. Minha solidariedade, força e fé 
de que você vencerá mais essa batalha pelo 
povo de Sergipe. Estamos com você!”. 

ANDRÉ MOURA I
O presidente estadual do União Brasil e 
secretário de Estado de Governo do Rio de 
Janeiro, André Moura, foi agraciado com o 
título de Cidadão Feiranovense, concedido pela 
Câmara Municipal de Feira Nova, em Sergipe. 
A homenagem foi proposta pelo vereador 
Dinho de Dernival e aprovada por unanimidade 
pelos parlamentares, em reconhecimento aos 
serviços prestados pelo político ao município.  
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ANDRÉ MOURA II
André Moura expressou gratidão pela 
honraria, destacando sua ligação com o 
povo sergipano. “Estou muito honrado e 
agradecido por receber o título de Cidadão 
Feiranovense. Esse reconhecimento da 
nossa história de trabalho e dedicação ao 
povo de Feira Nova engrandece ainda mais 
o propósito que norteia minha vida: servir 
com alegria ao povo sergipano”, afirmou.  

ANDRÉ MOURA III
Por conta de compromissos em sua agenda 
como secretário de Estado no Rio de 
Janeiro, André Moura não pode comparecer 
à solenidade, mas foi representado pelo 
secretário de Estado da Agricultura de 
Sergipe, Zeca da Silva. “ André pediu para 
transmitir seu agradecimento ao vereador 
Dinho de Dernival e a todos os vereadores 
pela indicação e aprovação. E dizer que essa 
honraria reforça seu compromisso com Feira 
Nova e com Sergipe”, concluiu.

SECA E QUEIMADAS I
A longa estiagem entre abril e outubro 
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atingiu em cheio as regiões produtoras de 
cana-de-açúcar. A persistência do clima 
seco por longo tempo reduziu a umidade 
relativa do ar, favorecendo a ocorrência de 
queimadas e incêndios nos canaviais em 
proporção nunca vista em alguns estados do 
centro sul. “Em 2024, esse desastre natural 
gerou prejuízo estimado de R$ 1,3 bilhões em 
cerca de 380 mil hectares de propriedades 
rurais com produção de cana-de-açúcar 
no Brasil, segundo dados Organização 
de Associações de Produtores do Brasil 
(ORPLANA)”, destaca Lucas Campase, 
agrônomo e profissional de Desenvolvimento 
de Mercado na Rainbow Agro. 

SECA E QUEIMADAS II
Por suas características, a cana exige 
mais tempo para recuperação do ritmo de 
crescimento após o estresse gerado pelo 
longo tempo de escassez hídrica e também 
nas áreas onde houve queimadas. “O 
primeiro alerta é para o agricultor escolher 
quais herbicidas utilizar com a retomada 
das chuvas indicados para combater plantas 
daninhas que competem por recursos 
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básicos e essenciais para o desenvolvimento 
da cana, uma vez que, temos que controlar o 
mato sem causar fitotoxicidade no canavial”, 
recomenda Campase.

SECA E QUEIMADAS III
Outra dica importante é quanto à definição 
sobre o tipo de molécula e à dosagem 
dos herbicidas,decisões baseadas 
em investigações técnicas na lavoura, 
identificando o tempo de exposição das 
moléculas durante a seca, se a área pegou 
fogo, a textura e quantidade de argila do 
solo garantindo que ao iniciar residual efeito 
residual seja suficiente para o controle 
das plantas daninhas e que os canaviais 
cresçam saudáveis. “Optar por tecnologias 
adaptadas para cada situação faz com que 
a eficácia do agroquímico seja otimizada”, 
comenta o especialista.

LUCAS CAMPASE
“É sempre importante compartilhar 
conhecimento sobre os processos de 
aplicação de insumos e o correto manejo 
do cultivo de cana-de-açúcar. Com essa 
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proposta, contribuímos para evitar erros no 
uso dessas soluções”, reforça o profissional de 
Desenvolvimento de Mercado na Rainbow Agro. 

CONHECIMENTO TÉCNICO
Para compartilhar conhecimento técnico, 
a Rainbow esteve ao lado da Herbtech na 
realização do evento “Desafios no Manejo de 
Plantas Daninhas na Produção de Cana-de-
açúcar”, em Ribeirão Preto (SP) e Uberaba 
(MG). Somadas, as atividades reuniram mais 
de 160 participantes, incluindo profissionais 
de usinas, fornecedores, instituições 
financeiras, canais de distribuição, 
cooperativas e consultores. “Estimamos que 
o evento impactou cerca de 3,8 milhões de 
hectares de cana”, assinala Campase.

NATAL SOLIDÁRIO 
O período natalino é um momento de união, 
harmonia e solidariedade, onde as pessoas 
celebram o amor e respeito ao lado de 
quem mais se ama. Pensando assim, o 
Home Center Ferreira Costa localizado 
na Av. Pres. Tancredo Neves, 2695, Inácio 
Barbosa, Aracaju, promove a Campanha 
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Natal Solidário. A ação é uma iniciativa do 
Home Center em parceria com a Central 
Única das Favelas de Sergipe (Cufa) e 
visa oferecer um Natal mais amoroso às 
crianças que são atendidas na instituição.  

INCENTIVO
Durante os dias 29 de novembro até 16 de 
dezembro, a Ferreira Costa disponibiliza um 
espaço na entrada da loja ao lado da Lista 
de Casamentos, com uma árvore natalina 
composta por 65 cartinhas das crianças que 
são atendidas na Cufa. A ação é um incentivo 
para que as pessoas visitem o espaço, 
escolham e adotem uma cartinha, comprem 
o presente descrito e leve de volta a loja, 
entregando na Lista de Casamentos.  

ENTREGA DOS PRESENTES
O atendimento funciona de acordo com o 
funcionamento da loja, de segunda à sábado 
das 8h às 21h e aos domingos das 9h às 
19h. Para os interessados em doar, não é 
necessário pré-agendar ou se identificar. Após 
o período de arrecadação, o Home Center 
fará a entrega dos presentes na instituição, 
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proporcionando um Natal mais alegre e 
acolhedor para as crianças em atendidas.  

A CAMPANHA
O objetivo da campanha é arrecadar presentes 
para as crianças da Cufa, uma instituição 
sem fins lucrativos que promove ações 
socioeducativas nas favelas e regiões de 
baixa renda de Sergipe. A Ferreira Costa, com 
seu compromisso social há 140 anos, busca 
parcerias que somem na vida das pessoas, 
contribuindo para transformar o mundo de 
cada um no melhor lugar para se viver.  n
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O senador Alessandro Vieira (MDB/
SE), coordenador da bancada sergipana 
no Congresso Nacional, convocou uma 
importante reunião em seu gabinete, nessa 
terça-feira (3), para tratar da destinação 

PARLAMENTARES DISCUTEM 
A DESTINAÇÃO DE MAIS DE 
R$ 528 MILHÕES
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BANCADA FEDERAL

Foram definidas as emendas de bancada e as 
emendas de repetição por deputados e senadores
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das emendas de bancada do estado. O 
encontro contou com a presença das 
lideranças políticas, incluindo o governador 
de Sergipe, Fábio Mitidieri (PSD). 

Também participaram os senadores 
Rogério Carvalho e Laércio Oliveira, além da 
deputada Katarina Feitoza e dos deputados 
Ícaro de Valmir, Thiago de Joaldo, Gustinho 
Ribeiro, João Daniel, e o deputado licenciado 
na Secretaria de Representação de Sergipe, 
Fábio Reis. A deputada Yandra Moura e 
o deputado Rodrigo Valadares enviaram 
representantes para o encontro.

O objetivo central da reunião foi discutir e 
alinhar as prioridades para o uso das emendas de 
bancada, recursos fundamentais para a execução 
de projetos que beneficiam os sergipanos. 
O montante total referente às emendas de 
bancada será de R$ 528.889.655,00.
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A expectativa é que o consenso alcançado 
nesta reunião possa resultar em um plano 

estratégico de investimentos”
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Apesar das dificuldades impostas pelo 
estreito limite de prazo este ano, o senador 
Alessandro Vieira destacou o sucesso 
da reunião, que culminou em consenso 
e unanimidade entre os parlamentares. 
“Apesar das dificuldades causadas pelo 
limite de prazo, que foi muito estreito este 
ano, foi possível construir o consenso e a 
unanimidade da bancada sergipana. Todos 
os parlamentares foram ouvidos, tiveram 
seus interesses e defesas contempladas, 
e o governador do estado também teve 
a oportunidade de expressar os projetos 
prioritários que ele identifica para os 
sergipanos”, informou o senador Alessandro.

O governador Fábio Mitidieri, por sua 
vez, enfatizou a importância da cooperação 
entre os membros da bancada para garantir 
que os recursos atendam às necessidades 
mais urgentes do estado. Durante a 
reunião, ele apresentou as prioridades 
do governo estadual, destacando áreas 
como saúde, infraestrutura e assistência 
social, que considerou essenciais para o 
desenvolvimento de Sergipe.
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A bancada sergipana definiu por 
unanimidade as 8 emendas de bancada e 
as 3 de repetição (emendas de obras que a 
bancada já colocou recurso no passado e vai 
continuar colocando para dar continuidade). 

EMENDAS DE REPETIÇÃO: 
Rodovia da Jiboia; UFS Campus do Sertão; UFS 
Campus Lagarto. 

EMENDAS DE BANCADA:
uCusteio da média e alta complexidade em 
saúde para o Estado;
uCusteio da atenção primária em saúde 
(atende municípios);
uAssistência Social;
uInfraestrutura da Região Metropolitana;
uMinistério do Desenvolvimento 
Agropecuário; 
uConstrução do novo Hospital de Itabaiana;
uHabitação;
uDNOCS
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A destinação dos valores específicos para 
cada emenda será definida até esta quarta-
feira (4), com os parlamentares de Sergipe 
ajustando os montantes a serem alocados 
para os projetos escolhidos. A expectativa 
é que o consenso alcançado nesta reunião 
possa resultar em um plano estratégico de 
investimentos que beneficie os sergipanos de 
forma equitativa e eficaz. 

“A bancada sergipana segue comprometida 
em trabalhar de forma unificada para 
alavancar o desenvolvimento de Sergipe, 
garantindo que as emendas de bancada sejam 
aplicadas de forma transparente e eficiente”, 
destacou o coordenador da bancada 
sergipana, senador Alessandro Vieira.
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Foi realizado o Encontro de Novos Gestores 
“Caminhos para uma gestão eficiente”, 
promovido pela Federação dos Municípios 
do Estado Sergipe (FAMES). O evento reuniu 
autoridades do Estado e prefeitos e prefeitas 
eleitos, além de suas equipes técnicas. 

FAMES REALIZA PRIMEIRO 
DIA DO ENCONTRO DE NOVOS 
GESTORES
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O objetivo do encontro foi de promover a 
capacitação técnica e a troca de experiências 
e conhecimentos entre os gestores, para 
uma gestão pública eficaz e alinhada às 
necessidades da população.

A vice-presidente da FAMES, Silvany 
Mamlak, manifestou alegria ao receber a 
adesão dos novos gestores ao evento, cerca 
de 400 participantes. “A FAMES promove 
esse grande encontro dos novos gestores, 
um momento de integração, que a gente 
está discutindo com os órgãos de controle e 
debatendo a gestão como um todo. Todos os 
municípios do estado de Sergipe estão aqui, 
representados pelos seus prefeitos e suas 
equipes técnicas, para juntos, fortalecermos 
a luta pelo municipalismo, por uma gestão 
mais eficiente”, pontuou Mamlak.

O procurador do Ministério Público de 
Contas de Sergipe (MPC/SE), João Augusto 
Bandeira de Mello, disse que os prefeitos 
eleitos têm nos próximos quatro anos, 
desafios já mapeados pelos órgãos de 
controle. “Precisamos ter um alinhamento, 
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precisamos ter uma união de todos e de 
muita capacitação. A FAMES tem feito um 
trabalho muito interessante através da 
Escola de Gestão, realizando eventos e 
capacitando os gestores”, declarou Bandeira.

Durante o evento, o vice-prefeito 
eleito de Aracaju, Ricardo Marques, 
pronunciou a filiação da capital à FAMES. 
“Gostaria de reforçar nosso compromisso 
com o fortalecimento do movimento 
municipalista. A partir de janeiro de 2025, a 
Prefeitura de Aracaju estará assinando seu 
ingresso na FAMES. 

Este gesto simboliza nossa dedicação 
em unir forças para enfrentar os desafios 
comuns e buscar soluções que beneficiem 
todos os nossos municípios. Acreditamos 
que, juntos, somos mais fortes e capazes de 
promover mudanças significativas para o 
bem de todos”, anunciou Marques.
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Envie sua pauta via Email: contato@sergipepress.com.br 
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PROFESSORES DE MARUIM 
PARALISARÃO AS ATIVIDADES 
EM PROTESTO PELA FALTA DE 
PAGAMENTO
O Sindicato dos Trabalhadores em Educação 
Básica do Estado de Sergipe (SINTESE) 
anunciou que os professores da rede pública 
municipal paralisarão as atividades letivas 
nesta quinta-feira (5). Segundo o SINTESE, 
a ação serve como sinal de alerta devido à 
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EX-CANDIDATO 
A PREFEITO DE
RIACHÃO NO 
PLEITO DE 26 
O administrador de 
empresas, produtor 
rural e ex-candidato 
a prefeito de 
Riachão do Dantas, 
Mário de Mi Fontes, 
do União Brasil, que 
em sua primeira disputa obteve a expressiva 
votação de 4.350 votos, poderá ser candidato 
ao legislativo sergipano em 2026. Desde o 
resultado das eleições que Mário de Mi Fontes 
segue andando pelo município de Riachão do 
Dantas, e no último dia 21 de novembro, festa 
de Nossa Senhora do Amparo, o produtor 
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insegurança jurídica causada pelos atrasos 
nos pagamentos dos salários dos professores. 
A Prefeitura de Maruim, administrada pelo 
prefeito reeleito Gilberto Maynart (PT), 
já foi comunicada de acordo com ofício 
nº 2228/2024, protocolado no dia 2 de 
dezembro de 2024, às 12h25. n
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ABERTURA DE 
CONCURSO DO 
MAGISTÉRIO 
ESTADUAL
Em Laranjeiras, 
o governador 
em exercício de 
Sergipe, Zezinho 
Sobral, destacou, 
em entrevista ao 
programa Sergipe 
Verdade, na Sim FM, avanços na educação e o 
compromisso com o diálogo com o SINTESE. 
Ele lembrou a valorização do magistério, com 
a primeira etapa da retomada da carreira 
implementada em 2023 e a segunda prevista 
para este ano. Sobral enfatizou a importância 
de acordos responsáveis e citou melhorias 
como a entrega de escolas a cada 12 dias e 
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reuniu os vereadores eleitos da base e 
lideranças locais para uma confraternização. 
A decisão em disputar as eleições em 2026 
será coletiva, com o seu agrupamento e com 
o ex-deputado e presidente estadual do União 
Brasil, André Moura. n
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LUCIANO REAFIRMA 
APOIO A MITIDIERI 
EM PROPRIÁ
O prefeito eleito de 
Propriá, Luciano 
Nascimento, 
conhecido como 
Luciano de Menininha, 
foi entrevistado no 
programa Sergipe 
Verdade, onde abordou temas de sua 
gestão e expectativas para 2026. Luciano 
reafirmou sua fidelidade ao grupo político do 
governador Fábio Mitidieri, destacando que 
esse apoio foi crucial para sua candidatura. 
Sobre futuras candidaturas ao Senado, 
adotou postura cautelosa, afirmando que 
aguardará a definição do grupo antes de 
se posicionar. Ressaltou a importância de 
lideranças como Luiz Mitidieri, Jeferson 

o desempenho de alunos sergipanos no 
Enem. Anunciou também um novo concurso 
público para fortalecer a educação, 
reafirmando o foco no progresso e no 
cumprimento de compromissos. n
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VALMIR DE 
FRANCISQUINHO 
PERDE OS DIREITOS 
POLÍTICOS
A Justiça de Sergipe 
(TJSE) condenou 
o prefeito eleito de 
Itabaiana, Valmir 
dos Santos Costa, 
conhecido como Valmir 
de Francisquinho, por 
ato de improbidade administrativa, resultando 
na suspensão de seus direitos políticos. A 
decisão, anunciada nesta segunda-feira (2), 
foi tomada pela 1ª Câmara Cível do TJSE, 
que, por unanimidade, acolheu recurso 
do Ministério Público de Sergipe (MPSE), 
reformando a sentença inicial e rejeitando um 
acordo proposto por Valmir para encerrar o 
processo. Segundo o tribunal, Valmir e outros 

Andrade e o deputado Tiago de Joaldo, 
parceiro de sua gestão. Luciano enfatizou 
que decisões políticas serão tomadas 
coletivamente, mantendo transparência e 
alinhamento com seu grupo político. n
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CÉSAR RESENDE REFORÇA 
PARCERIA COM A ORIZON
Na manhã desta segunda-feira (2), o prefeito 
de Rosário do Catete, César Resende, visitou o 
escritório da Orizon no município. Na ocasião, 

envolvidos participaram de um esquema de 
desvio de taxas arrecadadas no matadouro 
municipal. Além da perda dos direitos políticos 
por quatro anos, Valmir está proibido de firmar 
contratos com o poder público ou receber 
benefícios fiscais no mesmo período. Ele 
também foi condenado a ressarcir os valores 
desviados e pagar multa correspondente 
ao prejuízo financeiro. Entre os demais réus 
estão Erotildes José de Jesus, ex-secretário 
municipal, Gustavo Luiz Pereira Machado, 
sócio da “Campo do Gado”, e a própria 
empresa, além de outros envolvidos. n
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ele agradeceu as parcerias realizadas ao 
longo do ano e reafirmou o compromisso 
para a futura gestão. O prefeito esteve 
acompanhado dos secretários municipais João 
Neto (Administração) e Verônica Menezes 
(Assistência e Desenvolvimento Social), além 
do vereador eleito Edilson (Dicinho). A equipe 
foi recepcionada pelo gerente Igor e pelo agente 
administrativo Luciano, na unidade da Orizon. n
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PODER JUDICIÁRIO 
MANTÉM PREFEITO DE 
AQUIDABÃ AFASTADO DO 
CARGO POR MAIS 90 DIAS

O Poder Judiciário acolheu o pedido do 
Ministério Público de Sergipe e prorrogou, 
por mais 90 dias, o afastamento cautelar do 
Prefeito do Município de Aquidabã, Mário 
Lucena, investigado por crimes contra a 
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administração pública. Além do Chefe do Poder 
Executivo, um engenheiro civil do município, 
também alvo das investigações, segue 
afastado das suas funções – e ambos estão 
proibidos de frequentar espaços públicos e 
instalações do Município enquanto perdurarem 
os efeitos da medida cautelar.

O gestor e o funcionário são investigados 
pelos crimes de organização criminosa (Art. 
2° da Lei 12.850/2013), lavagem de dinheiro 
(art. 1° da Lei n. 9.613/1998), entre outros, 
praticados na administração municipal. Eles 
foram alvos da Operação “Societas Illicita”, 
deflagrada pelo MPSE e forças policiais em 
julho desse ano, no contexto do Procedimento 
Investigatório Criminal n°. 119.24.01.0001.

Em manifestação para o Poder Judiciário, 
o MP sergipano mencionou que o gestor 
municipal, horas após a decisão judicial que 
determinou seu afastamento cautelar, no mês 
de agosto, autorizou pagamentos volumosos 
em favor de uma única empresa e em horários 
divergentes do convencional na administração 
pública, levantando suspeitas sobre a 
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regularidade dos pagamentos efetuados. 
Além disso, o Prefeito também se ocultou, 
deliberadamente, a fim de evitar a intimação 
pessoal da decisão judicial. Por esses motivos, 
o MPSE justificou a necessidade de prorrogar o 
afastamento cautelar do gestor.

O Poder Judiciário acolheu o pedido do 
MPSE, entendendo que “diante da natureza 
contínua e recalcitrante das ações dos 
investigados, além da manutenção do 
risco à eficácia da persecução estatal, 
a prorrogação das medidas cautelares 
apresenta-se como medida indispensável”, 
frisou nos autos do processo.
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TRE DECLARA NÃO PRESTADAS 
AS CONTAS DO PODEMOS EM 
SERGIPE

Na sessão desta segunda-feira (2), os 
membros do Tribunal Regional Eleitoral 
de Sergipe decidiram, por unanimidade, 
declarar não prestadas as contas a do 
diretório regional em Sergipe do Podemos– 
PODE referente ao exercício financeiro 
de 2021. Conforme a Resolução TSE 
23.604/2019, o partido terá que devolver ao 
Tesouro Nacional o valor de R$ 19,55.
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Após analisar a documentação apresentada 
pela agremiação, a assessoria técnica de 
contas eleitorais e partidárias (ASCEP), 
emitiu parecer desfavorável ao partido. 
Entre as pendências, destaca-se a não 
apresentação da Guia de Recolhimento da 
União (GRU) no valor de R$ 19,55, referente 
ao saldo do Fundo Especial de Financiamento 
de Campanha (FEFC) de 2020, e a ausência 
dos extratos bancários físicos de diversas 
contas correntes, o que impossibilita a análise 
completa da movimentação financeira. 

Além disso, não foram fornecidas 
informações sobre as despesas mínimas 
com a manutenção do partido, como gastos 
com pessoal e serviços básicos, o que 
compromete a confiabilidade das contas.

A relatora do caso, desembargadora 
Simone Fraga afirmou que “de acordo com a 
jurisprudência desta Corte, a falta dos extratos 
bancários compromete a transparência 
e a regularidade das contas partidárias, 
sendo uma falha grave. Assim, no caso em 
questão, a ausência dos extratos bancários 
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afeta a transparência e a confiabilidade 
das contas, o que justifica não prestação 
das contas, com base nos princípios da 
proporcionalidade e da razoabilidade”.

Por unanimidade, os membros julgaram 
não prestadas as contas do Podemos– PODE, 
e determinaram a suspensão do repasse 
das cotas do Fundo Partidário e do FEFC 
enquanto as contas de 2021 não forem 
regularizadas. Além disso, o diretório estadual 
do partido deverá devolver R$ 19,55 ao Tesouro 
Nacional, devido à falta de comprovação 
do recolhimento de saldo remanescente do 
FEFC, com pagamento por meio de GRU no 
mês seguinte à decisão final, sob pena de 
encaminhamento ao Ministério Público 
Eleitoral. A secretaria do Tribunal deve tomar 
as providências no “Sistema Sanções” e 
“Sistema Sico” para cumprimento das 
medidas, e uma cópia dos autos será enviada 
à Procuradoria Regional Eleitoral para 
possível abertura de procedimento.
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ESCÂNDALO À VISTA EM MONTE 
ALEGRE: JUSTIÇA COBRA 
EXPLICAÇÕES SOBRE O DESTINO 
DOS RECURSOS DAS FEIRAS LIVRES

Monte Alegre de Sergipe pode estar prestes 
a enfrentar um novo escândalo de proporções 
graves. O Ministério Público Estadual reabriu o 
Inquérito Civil n.º 72.19.01.0038, que investiga 
o paradeiro das verbas arrecadadas com a 
concessão de espaços públicos para as feiras 
livres. Sem explicações claras da Prefeitura, 
cresce a suspeita de irregularidades que podem 
comprometer seriamente a administração 
municipal. A Justiça quer respostas: onde foi parar 
o dinheiro arrecadado? Por meio do Promotor 
de Justiça Raimundo Bispo Filho, foi dado um 
prazo de 15 dias úteis para que a prefeita Marinez 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Silva Pereira Lino esclareça a aplicação desses 
recursos. O silêncio ou a falta de comprovação 
convincente poderá levar a uma escalada nas 
ações investigativas e no uso de medidas legais 
mais severas. Esse caso ocorre em um contexto 
preocupante, já que Sergipe foi palco de um 
escândalo recente envolvendo a gestão do 
matadouro municipal de Itabaiana, que resultou 
na prisão do ex-prefeito Valmir de Francisquinho. 
Agora, o temor é de que Monte Alegre esteja 
trilhando um caminho semelhante, colocando 
em risco a integridade da administração pública 
e a confiança da população.

A Justiça segue vigilante, e qualquer tentativa 
de omitir informações ou manipular os fatos 
pode ter consequências judiciais pesadas. 
A transparência na aplicação dos recursos 
públicos não é uma opção, mas uma obrigação. 
O Ministério Público está disposto a ir até o fim 
para garantir que cada centavo arrecadado seja 
devidamente justificado. Monte Alegre pode 
estar diante de um grave escândalo financeiro, e 
o tempo para respostas está se esgotando.
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FESTA DE SÃO JOSÉ EM 
PINHÃO É DECLARADA BEM 
DE INTERESSE CULTURAL

Aprovado na Assembleia Legislativa de 
Sergipe (Alese), o Projeto de Lei nº 98/2024, 
de autoria do deputado Marcos Oliveira (PL), 
declara a Festa de São José, no município de 
Pinhão, Bem de Interesse Cultural. 
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De acordo com a propositura, a festa é 
celebrada anualmente entre os dias 10 e 19 de 
março, atraindo centenas de fieis e visitantes 
de todo o estado, sendo um evento que 
transcende o âmbito religioso para se tornar 
parte intrínseca da identidade e do patrimônio 
histórico-cultural de Pinhão e de Sergipe. 

“A Festa de São José, além de um 
momento de devoção e fé, incorpora 
elementos de entretenimento e alegria que 
envolvem a comunidade local e visitantes, 
fomentando o turismo e a economia da 
região. Ao trazer artistas e manifestações 
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culturais regionais, a festividade cumpre um 
papel essencial na valorização e promoção 
da cultura sergipana”, observa.

Segundo o deputado Marcos Oliveira, 
reconhecer a Festa de São José como 
Patrimônio Cultural e Imaterial é um passo 
importante para a preservação e valorização 
das tradições locais. “Este reconhecimento 
fortalece a transmissão de saberes e costumes 
para as futuras gerações, assegurando que 
essa expressão cultural única continue a 
enriquecer o tecido social e histórico do 
estado. Ao declarar a Festa de São José como 
patrimônio imaterial, o Estado de Sergipe 
cumpre com seu dever de preservar e valorizar 
os elementos que compõem sua identidade 
cultural e histórica, exaltando aquilo que 
nos torna verdadeiramente sergipanos. O 
reconhecimento formal desse evento é, 
portanto, uma forma de reafirmar nosso 
compromisso com a cultura e as tradições que 
fazem do nosso estado um lugar”, enfatiza. 
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